

OPINIÓN

Liderar la lucha contra el cáncer

Rodrigo Wainraihgt
Alcalde de Puerto Montt



El cáncer es una de las enfermedades más devastadoras de nuestros tiempos, y su impacto en las familias del sur de Chile es cada vez más profundo. Las cifras son alarmantes, especialmente en nuestra Región de Los Lagos. En los últimos 20 años, la tasa de mortalidad por cáncer ha alcanzado un 33%, significativamente superior al promedio nacional de 19%.

El panorama se vuelve aún más preocupante cuando observamos la mortalidad por cáncer cervicouterino. Mientras que en Chile la tasa ha disminuido un 2% en las últimas dos décadas, en nuestra región ha aumentado un 39%.

Esta realidad nos exige una acción urgente. Los números reflejan la necesidad de desarrollar una estrategia regional de salud que aborde de manera efectiva el aumento de estos casos y, sobre todo, busque revertir esta tendencia.

Las primeras víctimas de este flagelo son principalmente mujeres, en su mayoría pertenecientes a los grupos C y D de Fonasa. Muchas de ellas son trabajadoras, jefas de hogar, que debido a sus compromisos laborales, se ven impedidas de acceder a exámenes preventivos.

Por esta razón, desde la Municipalidad de Puerto Montt estamos buscando acuerdos con la multigremial que agrupa a las principales industrias de la zona. Queremos llevar nuestras clínicas móviles a los lugares de trabajo, facilitando el acceso a los exámenes preventivos que podrían marcar la diferencia. De esta manera, acercaremos la salud a donde más se necesita, eliminando las barreras.

Desde nuestra administración, entendemos que la clave está en la prevención y en la detección temprana. Para ello, es fundamental colaborar con el sector privado, creando una red de apoyo eficiente. Nuestro objetivo es claro: reducir los índices de mortalidad.

Detectar un cáncer en su fase inicial aumenta las probabilidades de éxito. Por eso, la salud municipal tiene un rol clave, promoviendo la realización de exámenes preventivos como el papanicolaou, mamografías y ecografías. Estos exámenes deben estar al alcance de todos, especialmente para aquellos que, por diversas razones, no tienen acceso a centros de salud.

Uno de los mayores desafíos que enfrenta la Salud Primaria Municipal en esta nueva administración es coordinar esfuerzos para frenar este flagelo. Reducir la mortalidad por cáncer es una prioridad, y queremos liderar este proceso, involucrando a todos los organismos públicos y privados posibles. Proponemos la creación de una mesa contra el cáncer, para sumar esfuerzos y actuar de manera decidida con un solo propósito: salvar vidas.